

ハス・トス・週報

青嵐

移民事業の曲り角

桑原竹治郎翁といえは本年八十七歳、  
今回で八回目の渡伯を敢行したという變  
り種である。  
バストス移住地が開設され在日各県の  
海外移住組合から続々と移住者を送出せ  
んとした頃、桑原氏は遅早く和歌山県下  
の移住者十三家族と共に一九二九年（昭  
和四年）六月七日ラフ・ラス丸で渡伯した。  
この時バストスへ入植したのは岡山県人  
五家族を除せ計十八家族であった。  
去る四月二十日バストス草分会員二十  
六、七名がG-I区桑原久治郎氏方へ集合し  
て桑原竹治郎翁の歓迎会を開き往時の思  
出話を語り合つた。

一行はサン・トスからソロカバ十線ツワタ  
駅に迷うれたが、駅につくと、現存の小  
中三郎<sup>氏</sup>などが力ミニオンで迎えに出<sup>そ</sup>  
の夜はオテルに宿泊。オテルというから  
どんなにか立派な室だろうと思つていろ  
と何しろ一ペルに百人近く<sup>ア</sup>、一人から  
一人までニロではなし、廊下にコルシヨンを敷  
いてゴロ床の深い夢を結んだ。翌日はリ  
オナベイシの仮構を渡り、モンテイロの  
急坂を上ぼつて又景バストス入りをした。  
道路が悪くて途中力ミニオンが転覆し  
たとかせぬとか、その時の運転をつかま  
つて、いたのが山中三郎<sup>氏</sup>だった。第一ブ  
ル人と面白い思出だが、はすんだ。第一ブ  
ラジルへ洋行した彼等は目的地へ行くの  
にトモーベルでのりこむつもりであつたの  
に、五台のカミニオンに荷物と一緒にほ  
りこまれて移住地入り。一番のりしたこ  
とは今考えて見れば当り前で笑い話にも  
なるまいか。往時はそんなことも国策移  
民の誇りを傷つけられた思いであつたろう。  
旗命があり、何月何日新来植民者二十何家  
所を作れ、米を何十俵保せよ、野菜が  
な、と困るから種をまく、よいよ到着  
した。食物を提供せよ、風呂に入られる  
用意をせよと各班を作つて分担していった  
そのころ五十名近いソルテイロが房た  
そうである。日本直來の人たちも色々び  
っくりしたことであろうが、受入体勢は  
さうまい程とのつていたのであつた。

Sapataria Bastos	
紳士靴	婦人靴
学生靴	子供靴
運動靴	労働靴
革製品	一切
安くて良い品ばかり	
早川 靴店	
BASTOS	

第八三四号  
昭和四十一年  
四月十九日  
發行

DIRETOR  
KDTI MORI  
RÉDATOR  
SHION ODA  
RUA PRES.  
VARGAS 188  
C. POST. 112  
FONE 40

BASTOS  
S P

ANUAL  
CR. \$  
4.000

民として家族兄弟などを既に送り出して  
いふ苗守家族はどちらかといふと肩見が  
狭い思いをしていたものである。貪食や  
よつて外国へ出稼ぎに行つてゐる。といふ  
経済劣等感があつたのである。一人頭五  
十円の仕度金を下付され、渡航費は只と  
いう恩典があつたので金持ち階級は、け  
がらわしいと相手にしなかつた。  
そういう空氣の中で當時赤我村の村長  
をもつた桑原竹治郎氏が、弟の久治郎  
夫婦、長男の次郎氏をつれて渡航を発表  
した時、村長さんが渡伯しなさる」とい  
つて大評判となり、その後の移住勧誘に大  
変好都合であつたといふ。  
かくしてバズースの植民第一号になつ  
たが、翁は次の計画実行のため、すぐ日  
本へ引返し、県の移住係員として戦前並  
和歌山県の移住者の渡航斡旋をし、戦前五  
回、戦後三回の渡伯を敢行した。  
戦後大きく和歌山県人を移住せしめた  
のは麻州の松原耕地である。ドライドス  
市から六十キロもはなれ、耕地入口の支  
流には橋もなかつた時代であり、入植者は  
想像以上の困難にぶつかつたが、桑原  
翁は、自分の責任のようにに入植者の安否  
をきづかい、前回(三年前)のように今度も  
一軒々々訪問して勞を稿うたといふ。  
同じ麻州ドライドスから大、七十キロ距  
り、開拓六、七年の新地に十五、六家族が孤  
立生活をついてゐる。ここえむ翁は足をの  
足の暮しをしてゐるが前途に希望がもて  
ないといふので、「何とか他に土地を見つ  
けて再移住させねばならぬだろう」との意  
である。翁は戦後の移住に対し、これまでの  
までのイデオロギーと遠つたものを考え  
させられた。  
今日はブランジル丸で昨年十二月神戸出港  
本年二月十三日サントスに着きましたが  
昔とちがて蚕棚の雑魚株や、ありません、  
ドル相当の見せ金を必要とする。とても  
貧乏人ではアラジル移住は及ばないので  
あら。

私はブランジル丸で昨年十二月神戸出港  
事も洋食や、ほんとに洋行気分です。  
こんな人達が四十年前奥地へ入り込んだ  
先輩移民のよう、マッキードを振つてマ  
ットの代採ができるやうか。昔話のエジ  
アナの珈琲園コロコロがつとまるやうか、  
こう考えます時、移民の姿とか目標とか  
云うものが、もう往昔の眼で見てはいかん、  
考え方改めてからねはなく人といふこ  
とをしみじみ感じました。

キでブラジルを空から視察し、ブラジル移住の在り方など、報告や意見書を立ててゐる。当局ではそれを参考に移住政策を立てよう。それで現状である。

桑原翁は四月下旬飛行機で帰朝されるが、この二ヶ月間に老船に鞭うつて、麻州ハラナ州、聖市郊外、口縁パウリスタ線と席の温まる暖もなく视察して歩いた。自分の世話をした移住者たちが、あの地この地で思い思いの仕事に打ち込んでいる姿を見、当局への希望をささげ、将来的見通れを語つてもうい大変参考になつたと述懐している。

マツトを代り聞くだけが植民者ではない。荒蕪地や再生林を復活させて色々な事業ができることや、技術移民のことや八十セ翁の頭裏は新しいプランで一はいい。

アーモン農業の曲り角といふことですかい、一つ新しい視野を拓いて、教養と忍耐力のある健実な移民を拓くということでしょうなあ。

幸いにしてあなた方先駆者は現在の地盤を築かれましたが、どうか後輩の進出のためには何分の御力添えをお願い致したいものです。

花まつり

青年会仁御案内

未の五月八日(田曜日)

午後一時から灌佛法要

青年向大講演会

碑  
師  
南米教監督瀬辺澍先生

聖山中日語彙集部 渡辺文昭志

青少年諸君並びに皆々 様

バス・トス 南米

五月八日 夜七時半より  
説教所開設十周年記念会

開所記念奉讃演芸会

团体出演 個人出演

卷之三

日本人のお役人は、毎日時の間にヒコ

日本人のお役人は、短日時の間にヒ

紀南泉都めぐり A  
小沢一勇

椿駅を過ぎる頃所々に梅の瀟聞するを見て流石に本州最南端の地であるわいと感じた。汽車は七十二人乗り十輪連結の最新型乗れば地は光ず漏点である。紀伊勝浦に下車すると宿の名を染めぬいた旗を手に手に多くの客引きが迎えに出ている。木テル望海に投宿、床の間に麥の穂と菜種の花の生花があつた。

勝浦は温泉が各所に湧出する大きな入江で大小の漁船數百隻に碇泊して壯觀である。海岸には五階八階の大建物が散在し皆旅館である。船で往復する湯治客も多いといふ。自転車で来たガイド娘に迎えられて二百米程徒步で海岸に行き三十人来りの船の松島廻りの船にのる。船は忽ち白浪を蹴立てて狼煙山の突端をすき鶴島の洞門を通過して山成島を迂回する頃左手ノルマントン号遭難の石碑を見る。この辺の島には幾何とも知れぬ奥深い岩窟の海辺に並ぶがあり。又島の壁煙から温泉が海に

流下するあり、湯量の程も思いやれり。船の松島といわれるだけあつて、獅子岩テクヌ岩等々大小魚嶼の島々は寄せては返す黒潮の渦巻く白浪に反映して美觀云うばかりなく、船かくし付近に於て絶頂に達す。みちづくの松島を女性的とするならば、此處は男性的で雄大で何となく荒削りの感が深い。遙かに東の水平線を望見しつゝ一時向ひ後船は港に着いた。勝浦はよく整つた町である。美しい土産物店など見物しながら宿に帰る。

二月五日、宿の車に送られてバス停苗所に行く。親切な案内人は那智の滝、妙法山行きの切符を買ってくれた。二台ホツ三十分钟間隔で出發、六十人乗りのバスは満員でその中に私は八組の新婚さんも見えた。車の進むにつれ川辺に立派な人家の連なるのを見、こんな山奥の人達は何を生業とするのであろう。両手の植林多く又梅の古木が、この崎わらい所に山奥の山は次第に喰阻を加え行くに従つて杉の滝を滝壇難所と述べやがて日本一の名湯那智の滝に近づく。千古の大杉鬱蒼たる道を進むのが、原の原始林か、落下一三三米の大飛瀑は響音天に轟き地軸をゆるがす。飛沫は雲煙となって陽光に輝く壯絶正に言語に絶するは二のことであろ？これは才一滝で、此の上流に

Tempo de Alta Qualidade  
Glutamato de Monosódio 99,9%

# SUPERAGI

洋菓子には洋食屋という店はあるが、レストランとい感じの  
店は少ない。ここは小さめな構えである。推薦品としては、  
ビーフテーキ五百円、トンカツ定食二百五十円、ハンバーグス  
テーキ、カレーライス各百五十円。  
エビフライ二百五十円、カキフライ二百円、エビピラフ(挽  
飯百八十円)、チキンマカロニグラタン百五十円、スペゲッテ  
イ、ミートソース百五十円、ホタード(百円)その他。  
午前十一時までセーニングサラダビスでホットドッグとコー  
ヒーで百円、カレーライス百二十円、スペゲッティ一百円也と  
ある。



聖ガルホンエー・ノ街三番七階  
発売元 遠藤貿易株式会社  
スロバキ味 たべもの屋巡り  
下町レストウラン  
浅草の「ねまし」



も聞えず、ウスター ゼット船にのつた方がよかつたと後悔したかあとの客だった。只西岸に奥々と見ゆる紅梅白梅椿の花に魅められたのみ。峻峻な山が西岸に迫る人煙まれな仙境を十津川の合流点に達したのは一時向半の後であつた。これがから又一時間半にして漸く音に名高い瀧崎に達す。至の間に炭坑のあつたのに驚いた。船は遠力を落とし或は停船してガイド娘の説明を聞き乍ら天下の奇勝を探ぐる。瀧の成因は地理学的には瀧の後退したものと説明してある。川中の林い所は五十米位雨岸は切り立つた断崖絶壁數十米の高さに聳え立ち、澄み切つた幽谷の水は深さ二三十米、紺碧の深潭はどこまでも縁く。岬芋岩、猿猴岩、石人峯、鳥帽子岩その他こまさかな奇岩があり、中でも龜岩が有名である。瀧跡は上瀧二十八キロ、下瀧三キロから成り、上瀧の終るあたりの沖天高く太古のままと思われる吊橋のかかつた様はえも云われぬ眺めであつた。(以下次号につづ)

*Fabrica de Granito*

御 視 参 上

大 西 石 碑 工 場

大 西 文 吉

通 語 五 一 五 三

○既成墓石の修理もいたします  
アダマニチナ市AVリオブランコ

石 像

石 燈 篓

石 材 影 刻 一 切

Foto Shimamoto

バスストラ  
カルテイラ  
指定寫真館

す  
う  
つ  
き  
る  
い  
き  
く  
と  
う  
つ  
る  
き  
れ  
い  
に

ア  
オ  
ト  
島  
本

FONE, 63

茶人奇行伝聞

宮 武 勝 南

日	平均気温	湿. <sup>+</sup> %	湿度 %	最高気温 °C	最低気温 °C	降水 量 mm	風向	天候	雲量	バストスの気温と降雨量		アラブ半島測候部調
										1月	2月	
1	28.0	23.0	60	34.0	22.0	41	E	○	1	1	3	1966年 MARCH
2	27.0	23.0	66	33.0	21.0	9	N	○	3	1	5	
3	25.0	22.0	73	33.0	20.0	10	N	○	5	1	5	
4	26.0	23.0	73	31.0	21.0		N	○	5	1	5	
5	25.0	23.0	81	29.0	22.0	13	N	○	8	1	6	
6	24.0	21.0	72	29.0	19.0		W	○	6	1	6	
7	23.0	19.0	63	24.0	17.0	1	S	○	6	1	6	
8	22.0	19.0	71	28.0	16.0		E	○	4	1	4	
9	22.0	19.0	71	28.0	16.0	2	E	○	7	1	5	
10	23.0	20.0	72	30.0	15.0		S	○	5	1	5	
11	26.0	22.0	64	31.0	15.0		E	○	5	1	5	
12	28.0	22.0	53	32.0	15.0		E	○	5	1	5	
13	29.0	22.0	48	35.0	15.0		E	○	5	1	5	
14	28.0	23.0	60	34.0	19.0		E	○	5	1	5	
15	29.0	23.0	54	34.0	20.0		E	○	5	1	5	
16	29.0	24.0	60	34.0	21.0		E	○	5	1	5	
17	29.0	23.0	54	33.0	17.0		E	○	5	1	5	
18	28.0	24.0	67	35.0	18.0		E	○	5	1	5	
19	30.0	22.0	44	34.0	18.0		E	○	5	1	5	
20	29.0	22.0	48	34.0	17.0		E	○	5	1	5	
21	28.0	23.0	60	34.0	20.0		E	○	5	1	5	
22	24.0	22.0	81	31.0	22.0	3	W	○	0	1	0	
23	25.0	22.0	73	26.0	21.0	2	W	○	5	1	0	
24	25.0	23.0	81	33.0	20.0	0	W	○	5	1	0	
25	26.0	22.0	66	32.0	22.0	5	N	○	1	1	0	
26	23.0	21.0	80	32.0	20.0	0	N	○	1	1	0	
27	24.0	21.0	72	27.0	20.0	0	N	○	1	1	0	
28	21.0	18.0	70	27.0	18.0	0	N	○	0	1	0	
29	26.0	22.0	66	33.0	18.0	0	F	○	0	1	0	
30	26.0	21.0	58	33.0	18.0	0	F	○	0	1	0	
31	27.0	22.0	59	33.0	20.0	0	S	○	0	1	0	
平均	25.9	21.8	65	31.4	18.8	20.0	計	109.3	0	0	0	

紀州侯藩邸に一尺五寸角ほどのが茶道具  
箱が家宝として伝わっていた。箱書には  
覺々齋宗左、中味は普通の水指。箱表の  
銘は「不姓者」とある。千家裏儀は、二世  
三世とも久田流家元から養子を迎えた。  
三世宗左覺々齋原叟も久田宗全の三男と  
して生れ、表二世宗左の女婿となつて三  
世を嗣いだ。表流は代々紀州侯に仕えて  
二百石を領したが、宗左も召されて江戸  
の藩邸に在つた頃のことであろう。日頃  
水指みずしが小さくて度々水を汲みに行くの  
が面倒だと悔やんでいた。ある日のこと、將軍吉宗に招かれて江戸  
へ出た土肥二三、清水道みずの軍 因正宗伯  
等が宗左を藩邸に訪ねた。宗左非常に喜  
んで彼等を茶席に招いた。一と通り茶事  
終った時に長老土肥二三翁が「ときには  
宗左殿台子に莊うれた巨大なる甕は何の  
匂いでござる?」愚庵かつて見かけぬ茶  
法、自然何に使用なされまする?」  
宗左これに答え「ごうんの通り水指に

二三翁かせねて「普通の水指」と形の  
上に於ては變りませぬな」  
さよう、今日近所の鉢物屋で買求めました  
この時岡田宗伯「表流では普通の水甕  
を水差しに使用するのか定法でござりますが」  
宗左美い乍ら「古来より名物水指とは  
オランダもの宣宗ものを最上と致して  
居りまするが、これらもみな紅毛人が食  
卓に置く塩壺とか食油壺のたぐいと交易  
商人どもが茶の湯水指用として輸入した  
ものと承ります。されば国内産の水甕が  
水指にならぬといふ法は、よもござるまい。  
只今使用致しましたる茶碗も縁日にて  
二束三文にて買いましたる農家用の湯飲  
名器局什も名匠によつてこそ生きるもの  
の、これかからくた道具も、かく申す宗左  
には似合ひの器、また貴人の饗應しには  
新一<sup>ヨリ</sup>道具こそ最良となすは、これ裏流の  
作法第一と致します焉」と答えた。  
二玉翁「しかうは、その甕の銘は?」  
「はい不姓者と銘じました」

奇

蹟セキ  
(ミラグレ)

「も、し歯が痛むのです」  
「一寸見せろ、口を開け」  
「ふん、どれ？　ああこれが、くさな、歯をレ  
ブルと奇麗にせにやいから、よし、こことの  
ところを見ろ」と幽獄先生白衣に黒の縦縞  
で両手で頬を押えてうつぶしてしまつた。  
「コラ若僧口を開け」と先生、  
助平が紙をひいて若者の口中のものを  
吐かせる。あら不思議や彼のむし歯がホ  
ロリと紙の上に落ちた。

「次は何番」と  
児ると一老人が付添人に助けられて幽  
獄先生の前に立り出た。  
「うむ、お前は治つたら米一俵献納するとい  
つたリヨマチジジイだな、よし向うをま  
いで両足をのばしとれ、少しいたでト  
と、いつたかと思ふと御幣を両手一杯は  
口に呪文を唱えて患者の周囲をぐろぐろ  
まわわり時々御懸で患者の腰の辺を銳く打  
つほんとうに叩くのではないが患者は  
悲鳴を上げる。約五分位呪文をとなえ  
のち、物すごい叫び声を上げ、ハツと一米  
くういとび上つた。患者は倒れこころ  
治つたが、立つて見、立てし。  
その老人はかきあそる身体を起し、





